

Pérdidas por 2 mil mdp en la producción agrícola de Tabasco (El Financiero 08/09/10)

Pérdidas por 2 mil mdp en la producción agrícola de Tabasco (El Financiero 08/09/10) Héctor A. Chávez Maya
Miércoles, 8 de septiembre de 2010 Asegurado, sólo 50% de la superficie de cosecha. Riesgo de escasez de alimentos:
Cruz Cadena. Peligran 130 mil cabezas de ganado. Se calculan pérdidas superiores a dos mil millones de pesos en la producción agrícola en el estado de Tabasco, como consecuencia de las intensas lluvias de los últimos días, aseguró Juan Jesús Cruz Cadena, presidente de las ligas agrarias en la entidad. En entrevista con EL FINANCIERO advirtió que esta situación podría ocasionar escasez de alimentos, por lo menos de azúcar, ya que en Tabasco se produce caña para la elaboración de cerca de un millón de toneladas del endulzante. A la fecha, los productores han reportado la pérdida total de tres mil 647 hectáreas de vara, 42 mil de maíz y sorgo, y al menos diez mil de Chile, limón, melón y plátano. No obstante esas cifras pueden aumentar en los próximos días si continúan las lluvias. "Si de aquí (martes) al jueves no llueve se podrá rescatar algo, porque la caña es producto sólido y es hasta la hora del proceso cuando se empiezan a ver las mermas, que podrían bajar sus rendimientos hasta 50 por ciento." Informó que los ganaderos del estado tendrán que movilizar al menos 130 mil cabezas de ganado hacia las partes altas de Chiapas, ya que han quedado anegadas al menos 350 mil hectáreas de pastizales. Coyotes Esta situación es aprovechada por los coyotes, quienes están comprando el ganado en pie hasta en 7.5 pesos por kilo, cuando por regular se paga a 19. Y es que "preferimos venderla barato a que se nos muera y perdamos la totalidad". Las autoridades federales no han querido reconocer la magnitud de los daños debido a que sólo han realizado recorridos por helicóptero, lo que no permite medir los daños reales. Cruz Cadena destacó que de la superficie de cosecha en el estado únicamente está asegurado 50 por ciento de la producción a través del seguro contra riesgos climáticos contratados por la Secretaría de Agricultura. De ahí que será necesario destinar recursos del Fondo de Desastres Naturales para atender la contingencia en el campo tabasqueño. Llamó a las autoridades tanto federales como estatales a dejar a un lado las diferencias de colores, pues la agricultura no respeta tiempos y requiere acciones preventivas para protegerse del impacto de las precipitaciones. Actualmente se reportan daños considerables en 13 municipios, entre éstos Balancán, Tenosique, Emiliano Zapata, Centla, Cunduacán, Nacajuca, Huimanguillo y Paraíso, donde se han empezado a presentar compras de pánico, lo que es aprovechado por los comerciantes.